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Local: meet.google.com/rao-xwbd-xbp Data/Hora: 11/07/2024 - 13h30

Assunto/Pauta
1 - Informes gerais da DG, DE e Coordenação

2 - Informe Coord. de Extensão - Prof. Dr. Fabiano Duarte 

3 - Informe DPPI - Projeto Pesquisa - Prfª Ma. Tâmisa

4 - Calendário acadêmico

5 -Situação do componente Segurança do Trabalho;

6 - Constituição da Empresa Júnior de GA - Maema

7 - O que couber

Desenvolvimento da pauta:
Aos onze dias do mês de julho de dois mil e vinte quatro, às treze horas e trinta 
minutos via meet no endereço meet.google.com/rao-xwbd-xbp, foi realizada a 
reunião extraordinária do colegiado do curso tecnológico em gestão ambiental do Ifal 
Campus Marechal Deodoro. Estavam presentes os membros do colegiado docentes: 
Geraldo Luiz Valle dos Santos, Adelmo Lima Bastos, Alencar Garcia Bacarji, Ana 
Paula Santos de Melo Fiori, Dario Luiz Nicacio Silva, Elaine Cristina Pereira Barros, 
Felipe Carvalho Olegário de Souza, Glaudistone Ferreira de Almeida, Jorge Ferreira 
Da Silva Filho, Jose Aparecido da Silva Gama, José Jenivaldo de Melo Irmão, Maria 
do Socorro Ferreira dos Santos, Patricia Emanuella Silva de Oliveira, Pedro 
Guilherme Fernandes da Silva, Phabyanno Rodrigues Lima, Renato de Mei Romero, 
Rodrigo de Melo Lucena, Sheyla Karine Barbosa de Macedo Dias, Stoecio Malta 
Ferreira Maia e Vera Nubia Carvalho De Farias; Discentes:, Maria Clarice Santos de 
Alcântara, Nhora Alejandra Villegas Barbosa, Gabriela Brandão de Moraes Palmeiro, 
Thaís Dantas Da Silva e Rayane Maria Farias Santana, como também os 
convidados prof. Fabiano Duarte Machado, Coordenador de Extensão, e o prof. 
Thiago Bianchetti e discente Amanda Patricia Santos Lorena De Menezes. Os 
docentes Dartagnan Ferreira De Macedo (em férias) e Éder Júnior Cruz de Souza 
(atividade externa), e as/os discentes Maria José Guilherme da Silva e Jhonatan 
Hermógenes M. dos Santos justificaram a ausência. A reunião foi conduzida pelo 
presidente do colegiado, Professor Geraldo Valle, que deu as boas-vindas aos 
membros do colegiado, e convidou o prof. Rodrigo de Melo Lucena para ser o 
secretário da reunião e que aceitou, apresentou a pauta: 1 - Informes gerais da DG, 
DE e Coordenação; 2 - Informe Coord. de Extensão - Prof. Dr. Fabiano Duarte; 3 - 
Informe DPPI - Projeto Pesquisa - Prfª Ma. Tâmisa; 4 - Calendário acadêmico; 5 -
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Situação do componente Segurança do Trabalho; 6 - Constituição da Empresa 
Júnior de GA - Maema, e 7 - O que couber. O professor Geraldo Luiz fez a chamada 
às 13h35 e constatou o quórum necessário para dar início à reunião. Sugeriu a 
inversão da pauta em relação aos itens 1 e 2 que foram aceitos pelos presentes. O 
prof. Fabiano Duarte informou e prestou esclarecimentos sobre o edital de de 
projetos de extensão. Enfatizou a importância dos projetos para o curso de gestão 
ambiental como também para o campus Marechal Deodoro. Um dos pontos 
destacados pelo prof. Fabiano foi de que os pretendentes a submeter projeto de 
extensão, devem considerar um dos programas definidos no edital. Explicou cada 
um deles e citou exemplos de projetos que foram desenvolvidos no ciclo anterior. O 
prof. Adelmo perguntou se no Propeq poderia ser submetido com projeto de 
pesquisa ainda não concluso. O prof. Fabiano respondeu que para esse tipo de 
programa só com os projetos de pesquisa concluídos. Esclareceu ainda que para os 
programas minha comunidade terá que ter obrigatoriamente no mínimo dois projetos 
para ser considerada a submissão nessa modalidade. Após as explanações sobre o 
projeto de extensão, o prof. Geraldo retomou a palavra e agradeceu ao prof. Fabio 
pela participação na reunião e deu início ao ponto de pauta 1: Informes gerais da 
DG, DE e Coordenação. Como os diretores geral e de ensino não estavam 
presentes por motivo de atividade externa, o professor Geraldo como coordenador 
do curso começou a sua fala com o informe sobre o TCC. O prazo de defesa do 
TCC será até o último dia letivo do primeiro semestre, ou seja, dez de setembro de 
dois mil e vinte e quatro. Pediu aos orientadores que reforçassem junto a eles o 
prazo acima. Segundo informe: a campanha da Comissão Própria de Avaliação que 
terá início em vinte e dois de julho do corrente ano e nesta edição será realizada 
uma gincana, onde o curso que concluir em menor tempo o envio dos formulários 
entre docentes e discente irá receber um certificado. Nesse sentido, o coordenador 
do curso mencionou a necessidade do engajamento de todas e todos para o alcance 
de bons resultados, salientou que os resultados da avaliação são de grande 
importância para o curso, pois com base nas respostas é que as melhorias podem 
ser efetuadas. Quanto ao prêmio, caso sejamos contemplados, não é para o 
coordenador e sim para todas e todos que fazem o curso no Ifal e com certeza dará 
uma grande visibilidade interna e externa de nossas ações.O professor Geraldo 
propôs que a ata fosse assinada só pelo secretário e o presidente do colegiado após 
setenta e duas horas do envio da minuta da ata aos membros do colegiado para 
revisão e alterações, caso tenha. O professor Stoécio perguntou como se daria a 
comprovação dos presentes e concordância dos termos da ata sem a assinatura de 
todos. O professor Geraldo respondeu que seria anexada à ata o relatório do meet e 
quando presencial a lista de frequência. O principal objetivo e pela agilidade nos 
trâmites burocráticos.Foi aberta a votação e por unanimidade foi aprovada a 
alteração com validade a partir desta reunião. Como quarto informe, o professor 
Geraldo mencionou a próxima reunião do Concamp na qual ele representará o prof. 
Abel e no dia seis de agosto do corrente ano será apresentado e colocado em 
votação o normativo interno do Campus Marechal Deodoro sobre as visitas técnicas, 
o material será reenviado a todas e todos docentes para leitura e sugestões. Pediu 
para caso tenham sugestões que retornem o email até o dia vinte e nove de julho de 
dois mil e vinte e quatro. Ainda nos informes apresentou a síntese do calendário 
acadêmico pós greve quanto aos dias letivos até o dia dez de setembro de dois mil e 
vinte quatro, data essa que encerra o primeiro semestre letivo do corrente ano. Os 
sábados letivos foram distribuídos conforme o dia da semana e que poderão ser 
realizados conforme a INSTRUÇÃO NORMATIVA No 02 / 2024 - PROEN. 
Apresentou uma nova metodologia referente a assinatura da ata do colegiado. Em 
continuidade e a título de informação, o professor Geraldo apresentou o cenário para 
o segundo semestre do corrente ano letivo e solicitou aos professores que 
analisassem as ofertas e apontassem, principalmente para os que terão a carga 
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horária reduzida, quais componentes optativos poderiam ofertar como também para 
o componente de práticas extensionista I.Em relação aos componentes 
Agroecologia o Prof. Stoécio se prontificou e para G. Trat. Água e Efluentes - 
aguardar o pronunciamento dos colegas. Ficou definido que o prazo para propor os 
nomes dos professores das optativas, práticas extensionistas e G. tratamento Água 
e Efluentes se encerra no dia primeiro de agosto de dois e vinte e quatro. Ainda 
sobre o informe calendário, o professor Geraldo a título de consulta mediante o 
conversado na reunião das coordenações de curso junto com a Direção Geral e de 
Ensino no dia nove de julho do corrente ano, onde foi conversado sobre a oferta ou 
não dos cursos de graduação e da EJA no segundo semestre do corrente ano, e na 
perspectiva de análise pela Reitoria desta oferta. O professor Geraldo pediu a 
opinião dos presentes a respeito dessa temática. Os professores ponderaram sobre 
a experiência que temos hoje sobre o "gap" entre os períodos, da preocupação de 
não ter a oferta do primeiro período no próximo semestre quanto a descontinuidade 
das ofertas, do conteúdo que deixa de ser ministrado e da/o discente entrar no 
segundo período do curso sem ter conhecimento dos componentes ministrados do 
primeiro período. Foi sugerido três possibilidades, mas a decisão colegiada era só 
uma consulta e não deliberativa, tendo em vista ainda precisar de uma avaliação da 
gestão do campus e da Reitoria. A primeira era ofertar o primeiro período 
normalmente; a segunda foi não ofertar o primeiro período no próximo semestre e a 
terceira ofertar o primeiro período no segundo semestre, mas com limitação de 
vagas. A limitação de vagas é para se ter um quantitativo mínimo para ofertar os 
componentes curriculares e caso não atingido, os candidatos terão a opção de 
ingressar no segundo período do curso. A votação foi a seguinte: quatorze votos 
para opção três; nenhuma para opção dois, e cinco para opção um. Quinto ponto de 
pauta. Após o professor Geraldo situar os presentes quanto a situação do 
componente curricular Segurança do Trabalho e Prevenção de Riscos Ambientais, 
no que tange a sua continuidade neste semestre ou a suspensão da oferta até o 
momento não ter uma/um professora/o para repor a vaga da profa. Julyanna que foi 
redistribuída para o IFB. A proposta foi de que não tendo um professor até o dia 
vinte e seis de julho de dois mil e vinte e quatro, o componente seria suspenso e 
ofertado junto com os componentes do quinto ou sexto período de acordo com a 
escuta junto aos discentes que hoje estão no quarto período. As ponderações feitas 
pelas professoras Sheyla e Maria do Socorro foram muito pertinentes e levadas em 
consideração. Nesse caso, foram dados três votos pela suspensão da oferta do 
componente no caso de não termos uma/um nova/o docente até vinte e seis de 
julho de dois mil e vinte e quatro; nenhum voto para a opção Não suspender 
independente da chegada do professor, e doze membros do colegiado se 
abstiveram. Sexto ponto de pauta. O professor Geraldo discorreu sobre os 
normativos internos e externos sobre a empresa júnior e que era uma grande 
satisfação de poder implementar a empresa júnior do curso tecnológico em gestão 
ambiental. Agradeceu aos professores que contribuíram financeiramente para que 
as discentes pudessem participar de um evento junto à Proex, pois essa ajuda foi 
muito importante para o início das atividades de pré-constituição da empresa júnior 
no curso. Após a apresentação do professor Geraldo, as discentes Maria Clarice 
Santos de Alcântara, Nhora Alejandra Villegas Barbosa, Gabriela Brandão de 
Moraes Palmeiro, Amanda Patricia Santos Lorena De Menezes e Rayane Maria 
Farias assumiram a fala e fizeram a apresentação da empresa júnior Maená e os 
serviços que serão ofertados por elas. Agradeceram o apoio dos professores 
Geraldo Luiz Valle dos Santos e Rodrigo de Melo Lucena por desde o início da ideia 
terem apoiado e ajudado no desenvolvimento das etapas até agora realizadas. 
Também fizeram, inicialmente o convite as/os professoras/es  Pedro Guilherme 
Fernandes da Silva; Renato de Mei Romero; Sheyla Karine Barbosa de Macedo 
Dias; Dario Luiz Nicacio Silva; Elaine Cristina Pereira Barros; Jorge Ferreira Da Silva 
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Filho; Patricia Emanuella Silva de Oliveira, para serem orientadores, pois estão 
diretamente vinculados ao portfólio de serviços, e aos demais o convite também foi 
estendido. Prof. Rodrigo Lucena manifestou o quanto estava feliz com aquele 
momento, pois era a intenção de vários/as há muito, e que estava se concretizando. 
Ao final, todas e todos os presentes aprovaram, parabenizaram e elogiaram a 
iniciativa pela constituição da empresa júnior do curso tecnológico em gestão 
ambiental denominada de Maená. O professor Geraldo retomou a palavra 
agradecendo mais uma vez o empenho das discentes pelo engajamento e 
persistência. Informou que os trâmites administrativos para oficializar a empresa 
júnior Maená serão realizados após a assinatura da ata e da juntada de outros 
documentos necessários para abertura do processo no campus Marechal Deodoro. 
Sétimo ponto de pauta. Dada a palavra as/os presentes, e como ninguém fez uso 
dela, o presidente do colegiado deu como encerrada a reunião às dezessete horas e 
cinquenta minutos.

Marechal Deodoro, 15 de julho de 2024

Rodrigo de Melo Lucena
Secretário da Reunião Colegiada

Geraldo Luiz Valle dos Santos
Presidente do Colegiado do Curso Tecnológico em Gestão Ambiental
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